



PRÉVENTION CONTRE LE SIDA

Les jeunes ne doivent pas baisser la garde!

Le 1^{er} décembre a lieu la Journée mondiale de lutte contre le sida. Si les traitements progressent, on ne peut encore guérir cette maladie. Pour éviter sa propagation, la prévention et le dépistage restent indispensables. PAR CLAUDINE COLOZZI

En France, 150 000 personnes sont porteuses du virus et 6 300 découvrent chaque année leur séropositivité. « Un monde sans sida sera un jour possible mais, d'ici là, il faut continuer de faire avancer la recherche », affirme Bénédicte Vanwalscappel, chercheuse en virologie à l'Université Paris-Diderot.

Sans négliger la prévention. Car le sida se banalise, notamment chez les jeunes. Plus de 10% des nouvelles découvertes de séropositivité touchent les moins de 25 ans. « Cette génération est moins méfiante car elle a grandi avec les progrès des traitements, plus efficaces et mieux tolérés, et avec l'allongement de la survie des personnes séropositives », explique François Dupré, directeur général de Sidaction. D'où la nécessité de les amener à se réapproprier un discours de prévention afin d'adopter des comportements plus responsables. Ainsi, à l'occasion de l'édition 2013 de la Journée mondiale de lutte contre le sida, le ministère de l'Éducation nationale s'est associé au Sidaction pour la seconde édition du concours VIH Pocket films*. Cette opération invite les 15-25 ans à

réaliser, à l'aide d'un téléphone portable, de courts films vidéo traitant des enjeux actuels de la lutte contre le VIH.

Des autotests disponibles dès l'année prochaine

Le dépistage est lui aussi au cœur du dispositif. Dès 2014, des autotests seront mis en circulation. Complémentaires des Centres de dépistage anonyme et gratuit (CDAG), ces tests, efficaces en 30 minutes, sont destinés en priorité aux populations échappant aux campagnes de dépistage en raison de leur précarité, de leur marginalité, ou du déni de leurs comportements à risques. Reste à régler le problème de la marge d'erreur et de la fiabilité du test, ainsi que son éventuel usage par un employeur ou un assureur, pointe le Comité consultatif national d'éthique (CCNE). En tout cas, selon le Conseil national du Sida, ce procédé pourrait permettre de découvrir 4 000 nouvelles séropositivités et d'en éviter 400 dès la première année. ■

* Concours ouvert jusqu'au 31/01/14, www.sidaction.org.